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Это важное триединство, 
которое скрепляет союз двух 
сердец, позволяет им бить-
ся в унисон, словно одно це-
лое, неразрывное и вечное. 
В день памяти святых благо-
верных Петра и Февронии 
мы воспеваем любящих друг 
друга людей, чествуем самое 
дорогое, что есть у человека, 
- семью, которую в христиан-
ском мире называют малой 
Церковью. 

Святая чета муромских чу-
дотворцев за свою земную 
жизнь показала невероятную 
преданность друг другу. Все 
радости и невзгоды Пётр и 
Феврония делили пополам. С 
тех пор прошло восемь веков, 
но до сих пор нравственный 
климат в мире напрямую за-
висит от того, насколько силь-
ны отцы, насколько верны 
жены, насколько сдержаны 
благоразумной строгостью 
дети и окутаны заботой ста-
рики. 

Что важно помнить моло-
дым людям, только начина-
ющим строить семью, или 
задумывающим сочетаться 
браком? С этим вопросом 
мы обратились к протоиерею 
Свято-Троицкого кафедраль-
ного собора Алексею Игнать-
еву. 

- Если обратиться к Писа-
нию, то там сказано, что Хри-
стос пришёл на брак в Кану 
Галилейскую, чтобы разде-
лить ликование пирующих, и 
совершил первое чудо - пре-
вратил воду в вино, которого 
так не хватало для брачного 

веселья. Ведь свадьба - это 
праздник, это чудесное пре-
вращение двух жизней в 
одну и тот, кто хочет радо-
ваться позволительной, чи-
стой, безгрешной радостью, 
пусть ищет её в благословен-
ном супружестве и во всём, 
что с ним связано.

Брак должен быть скре-
плён искренней всепроща-
ющей любовью. Умением 
подстраиваться под свою по-
ловину, быть глухим к оби-
дам, но и слышать друг дру-
га, иметь во всём меру, уметь 
смолчать, когда очень хочется 
разойтись и побольнее уко-

лоть друг друга. Уметь видеть 
себя со стороны, когда вы 
негодуете, и вовремя остано-
виться, когда пожар раздо-
ра ещё не разошёлся и вы не 
наломали кучу дров из обид 
и душевных ран, разгрести и 
залечить которые будет очень 
нелегко. 

Не каждую молодую пару, 
желающую непременно вен-
чаться, можно допустить к 
этому таинству. Мотив у мо-
лодёжи может быть один: 
красивая картинка на фото. 
А дальше что? Для того чтобы 
Христос посетил ваш брак, 
вам нужно впустить Господа в 

своё сердце и быть готовыми 
прожить со своим супругом 
или супругой долгую-долгую 
жизнь, нераздельно и верно. 
В этом смысле венчать пары, 
которые прожили вместе уже 
10, 20, а то и 50 лет, гораздо 
приятнее и надёжнее: они 
уже притёрлись, съели свои 
пуды соли и всё простили 
друг другу. Таких православ-
ных мужей и жён мы со спо-
койным сердцем соединяем 
священным союзом.

Скажу ещё вот что: брак не 
любит лентяев. Если моло-
дые настроены только на по-
лучение удовольствий от се-

мейной жизни, они удивятся 
тому, что семья - это малень-
кое рабочее предприятие с 
трудоднями, обязанностями и 
бессонными ночами у кроват-
ки малыша. Безмятежно про-
водить день за днём - такая 
утопическая семейная кар-
тинка скоро сменится уныни-
ем и разочарованием, потому 
что ты оказался незрелым и 
безответственным. 

Воспитывайте ваших детей 
в скромности и сдержанно-
сти, не превращайте их в ма-
леньких царьков. Пусть сын 
и дочка знают, что такое труд 
и что родителям нужно помо-
гать по дому, хорошо учиться 
в школе. Это их обязанность. 
Уважайте старость. Вы тоже 
будете немощными, нуждаю-
щимися в поддержке. 

Помните о главном - муж 
и жена должны хранить вер-
ность друг другу, быть цело-
мудренными в мыслях и по-
ведении. Вы создали семью 
- всё, с этого момента для вас 
не существует другого муж-
чины и другой женщины. Вы 
стали одно целое. Ваш союз 
- это святое, это малая Цер-
ковь, которой вы спасётесь 
и в которой обретёте мир и 
благодать. Недаром первая 
семья была создана в раю, 
Адам и Ева получили Божье 
благословение. Храните и вы 
ваш священный союз, бере-
гите его, как драгоценный 
сосуд, способный напоить 
вас в зной, придать сил в тя-
жёлые времена, укрепить и 
исцелить!

Отеческое слово
Протоиерей Свято-Троицкого кафедрального собора 

Алексей ИГНАТЬЕВ о любви, семье и верности

Открытие памятника 
покровителям семей-
ных отношений, свя-

тым благоверным князьям 
Петру и Февронии Муром-
ским, состоялось в нашем 
городе 1 августа 2014 года. 
Тогда Ангарск стал двадцать 
первым городом в России, где 
в рамках общенациональной 
программы «В кругу семьи» 
появился священный символ 
семьи, любви и верности.

В Свято-Троицком кафе-
дральном соборе в тот же день 
прошло торжественное бого-
служение в честь открытия 

памятника, после чего все же-
лающие смогли приложиться 
к мощам святых Петра и Фев-
ронии, которые специально 
привезли в наш город.

Настоятель собора прото-
иерей Владимир КИЛИН от-
метил, что появление в нашем 
городе памятника - замеча-
тельное событие. 

- Образ святых праведных 
князей помогает нам иначе 
отнестись к тем ценностям, 
которые сегодня испытывают 
атаку со всех сторон. Семья 
перестаёт быть безусловной 
ценностью, люди пытаются 

объявить её ненужность, не-
обязательность, а это совсем 
не так. Семья - образ любви, 
в том числе любви божествен-
ной, а композиция «Пётр и 
Феврония Муромские» ста-
нет напоминанием об этом.

Отметим, что общенацио-
нальная программа «В кругу 
семьи» была создана по благо-
словению Святейшего Патри-
арха Московского и всея Руси 
Алексия II в рамках рекоменда-
ций церковно-общественного 
форума «Духовно-нравствен-
ные основы демографического 
развития России».

 Ê ДАТА

Хранители семьи 
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Дорогие жители Ангарского округа! От все-
го сердца поздравляем вас и ваших близких с 
этим тёплым, душевным праздником!

Испокон веков супружеская верность, забо-
та о детях, старшем поколении входят в чис-
ло важнейших ценностей нашего государства. 
Неслучайно этот год в России посвящён семье. 

В день памяти благоверного князя Петра 
Муромского и его супруги, княгини Февронии, 
мы ещё раз акцентируем внимание на самой 
значимой части жизни человека. Безусловно, 
это именно семья. Она даёт каждому из нас 
опору и поддержку. Дарит счастье материн-
ства и отцовства. Воспитывает характер 
ребёнка, даёт представления о смыслах и пра-
вилах, принятых в обществе.

Высшее счастье - жить в радости и взаи-
мопонимании, в любви, заботе и нежности. 
Видеть, как растёт круг самых родных людей, 
как повзрослевшие дети приводят в дом воз-
любленных, как рождаются внуки. Почувство-
вать сопричастность этому волшебному про-
цессу непрерывности жизни. 

Берегите семейный очаг, чтобы к нему было 
приятно возвращаться! Находите для близ-
ких самые искренние слова признательности. 
Наполняйте жизнь совместными событиями, 
поездками, впечатлениями! Здоровья, уюта, 
крепких отношений и всего самого доброго!

Сергей ПЕТРОВ, мэр Ангарского  
городского округа

Александр ГОРОДСКОЙ, председатель Думы  
Ангарского городского округа

8 июля - День семьи, любви и верности

Спортсменок, комсомолок 
и просто красавиц в семье 
АНТОНОВЫХ три - мама 
Екатерина, дочери Даша и 
Рита. Представители силь-
ной половины человечества, 
папа Данил и сын Степан, от 
девчонок не отстают - гоня-
ют на велосипедах, бегают 
и приобщаются к творче-
ству. По воскресеньям, пока 
жена занимается домашни-
ми делами, а старший сын 
тренируется, Данил вместе 
с двойняшками приезжает 
на передержку благотвори-
тельного фонда «Право на 
жизнь», где их с нетерпени-
ем ждут несколько десятков 
«хвостиков». 

Как взрослые 
волонтёры
У сестёр Антоновых забот 

тьма: помыть вольеры, по-
чистить лотки, накормить, 
погладить, а если останется 
время, поговорить с рыжими 
и полосатыми. Вот уже почти 
год Даша и Рита свой един-
ственный выходной проводят 
на передержке для бездом- 
ных животных. О том, что на 
самом деле волонтёрство в та-
ких организациях - тяжёлый 
труд, даже не задумываются, 
делают то, чего требует душа, 
и с радостью принимают в от-
вет благодарное урчание ко-
тиков. 

- Нам нравится сюда при-
ходить, заботиться о живот-
ных, кормить их. Они же не 
виноваты в том, что люди их 
выбросили, лишили дома, 
еды и ласки. Мне бы очень 

хотелось, чтобы все они на-
шли своего хозяина, но пока с 
ними будем мы! - рассуждает 
Даша. 

Опыт общения с живот-
ными у Антоновых очень бо-
гатый. Несколько лет мама 
стойко переносит всё новых 
и новых временных посто-
яльцев - собак и кошек, подо-
бранных семейством на ули-
це. Сейчас в доме кошка, кот 
и собака - все найдёныши. 

- У наших детей какая-то 
необъятная любовь ко всему 
живому. Вот про них точно 
можно сказать, что они мухи 
не обидят, - рассказывает Да-
нил Антонов. - Что приятно, 

они не просто приносят котят 
и щенков домой, но и актив-
но занимаются их пристро-
ем, как настоящие взрослые 
волонтёры, совмещая заботу 
о животных с учёбой в двух 
школах - общеобразователь-
ной и художественной. 

«Сам становлюсь 
лучше»
Ангарские велосипеди-

сты Данила Антонова знают 
хорошо - он настоящий ас 
по ремонту двухколёсного 
транспорта и постоянный 
участник соревнований. Ан-
тоновы «на спорте» всей 
семьёй, но что бы ни проис-

ходило, планы на воскресное 
утро всегда одинаковые. Же-
лание девчонок помогать при-
юту Данил поддерживает не 
словом, а делом. Сначала при-
езжал на передержку, чтобы 
выгуливать собак, но посте-
пенно переключился на реше-
ние хозяйственных проблем. 

- Я без всякой брезгливо-
сти чищу вольеры, где живут 
собаки, помогаю мелким ре-
монтом. Если нужно что-то 
передвинуть, достроить, от-
ремонтировать - всегда го-
тов. Для нас воскресная по-
ездка на передержку - это не 
обязанность, не выполнение 
данного кому-то обещания, а 

возможность сделать что-то 
доброе и полезное. Общаясь 
с животными и помогая им, я 
как будто сам становлюсь луч-
ше, - объясняет глава семьи. 

Пока дети на каникулах в 
деревне, папа, не нарушая 
традиции, каждое воскресе-
нье наведывается к «хвости-
кам» и каждый раз после «со-
бачьей» работы заглядывает 
в кошачьи вольеры, чтобы 
передать мурлыкам привет 
от дочерей. Даша и Рита у 
бабушки в деревне тоже вре-
мени не теряют - занимаются 
пристроем котят, которых ка-
кой-то недочеловек выбросил 
на улицу в мешке. 

В мире созидания 
Семья АНТОНОВЫХ - волонтёры по зову души

 � Антоновы  всей семьёй «на спорте». Ангарские 
велосипедисты Данила знают хорошо - он настоящий 

ас по ремонту двухколёсного транспорта и постоянный 
участник соревнований. А его жена Екатерина не только 

бегунья, но и спортивный волонтёр

 � У Степана, Даши и Риты какая-то необъятная любовь 
ко всему живому. Про них точно можно сказать, что 

они мухи не обидят. Девчонки помогают на передержке 
благотворительного фонда, а их брат заботится  

о домашних животных, которых у Антоновых три
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В нашем городе живёт уди-
вительная семья: Сергей, 
Валентина и Ульяна БАЛАХ-
НИНЫ - папа и две дочери. 
Живут они праведно, работа-
ют, занимаются творчеством. 
А помогают им глубокая вера 
и чудеса, которые благодаря 
вере случаются. 

- Мой путь к Богу - это чудо, 
- говорит Сергей. - Чудо и то, 
что мой отец, воевавший в 
Великую Отечественную и 
уничтоживший 48 фашистов, 
остался жить. Ещё одно чудо 
- дочка Ульяна начала петь в 
два года, причём не детские 
песенки. Она запела молитву 
«Символ веры». Говорят, сде-
лай Господу навстречу один 
шаг, и он навстречу тебе сде-
лает десять шагов. Это правда. 
И как бы ни был труден мой 
путь, Господь всегда со мной.

Да, сейчас их трое. А ког-
да-то было четверо. Наташа, 
супруга Сергея, ушла из жиз-
ни 14 лет назад из-за онколо-
гического заболевания. С тех 
пор Сергей один воспитывает 
дочек. 

Он служил в танковых вой-
сках, был офицером. Вот уже 
много лет является инвали-
дом, пишет христианские сти-
хи и песни, занимается фото-
графией. Несколько лет назад 
окончил факультет религи-
оведения и теологии Иркут-
ского государственного уни-
верситета. Издал книгу своих 
стихов, рассказов и фотогра-
фий «Код во Вселенную», стал 
победителем международно-
го конкурса «Филантроп» в 
номинации «Поэзия». 

У Бога мёртвых нет,  
у Бога все живые
Жизнь Сергея можно раз-

делить на две части: с На-
ташей и без неё. Хотя «без 
неё» - неверное словосочета-
ние: она всегда рядом! Дома 
множество её фотографий, в 
каждом разговоре он обяза-
тельно упоминает о супруге. 
Но это не тоска, не глубокая 
депрессия, а осознание того, 
что скоро они встретятся. И 
он к этому готов. 

- Есть такое понятие: «У 
Бога мёртвых нет, у Бога все 
живые». Это правда. Смерть 
- переход в другое состояние, 
- говорит Сергей. - Во время 
потери близких очень тяже-

ло переживают люди неверу-
ющие. Когда у меня умерла 
мама, во время её отпевания 
мне была благодать, я это 
чувствовал. И сейчас есть та-
кое ощущение, что умершие 
близкие всегда находятся где-
то рядом. Мы это чувствуем, и 
девочки часто говорят: «Мама 
молится за нас, она радует-
ся!». Апостол Павел в Первом 
послании коринфянам писал: 
«Если нет воскресения мёрт-
вых, то и Христос не воскрес; 
а если Христос не воскрес, 
то и проповедь наша тщетна, 
тщетна и вера ваша». Его вера 
не тщетна, и их до сих пор 
четверо, а не трое.

Жизнь -  
это творчество!
Так считают все Балахнины. 

Они находят время творить и 
радоваться. Чему радуются? 

- Успехам и тому, что со 
злом боремся, - улыбается 
Сергей. - Тому, что создали 
семейный православный ан-
самбль, который назвали «Ра-
дуйся!».

Тому, что книга Сергея «Код 
во Вселенную» нашла своих 
читателей. Это настоящая 
христианская литература, на-
писанная простым, понятным 
языком. Она о нашей стране и 
простой человеческой жизни, 
о наших бедах и праздниках. 

- Мне казалось, что издание 
книги «Код во Вселенную» 
- это пик моего творчества. 
Господь распорядился иначе, 
- говорит Сергей. 

Действительно, в последнее 
время Балахнин очень много 
пишет стихов, выкладывает 

их в соцсетях, получая поло-
жительные отклики на своё 
творчество от разных людей, 
в том числе священников. 
Поэтому и возникла идея из-
дать продолжение «Кода во 
Вселенную». Как всегда, сам 
издание не потянет - нужны 
спонсоры. Но Сергей не уны-
вает, он уверен, что понимаю-
щие люди найдутся, придут, 
помогут. 

С гордостью говорит о том, 
что среди его подписчиков 
есть участники СВО. Ребята 
переписываются с поэтом, 
присылают голосовые сооб-
щения, говорят, что его про-
стые стихи, пробивающие 
слезу, помогают им в нелёг-
кой жизни, мотивируют на 
победу. 

- Не будь я инвалидом, я бы 
приехал к ним - ребята зовут, 
- уверяет Сергей.

Валентина
- Все мы в этой жизни - 

странники, и лёгкого пути у 
нас быть не может, - считает 
Сергей. - Главное - не озло-
биться. У меня есть мои де-
вочки, и я очень хочу показать 
им пример. Хочу, чтобы у них 
были семьи, дети, чтобы они 
продолжали верить. 

Его девочки учились в право-
славной школе во имя Святой 
Троицы. Валентина работает 
воспитателем первой катего-
рии в детском саду №1. Пишет 
стихи, играет на гитаре, созда-
ёт прекрасные видеоклипы, в 
которых она и режиссёр, и ви-
деооператор, и монтажёр. 

А в детстве она писала сказ-
ки. Одна из них рассказывает 

о злом волшебнике, который 
заколдовал все часы. Сделал 
он это для того, чтобы люди 
меньше времени уделяли до-
брым делам. Добро, конечно, 
победило, и та детская мечта 
осталась в ней навсегда: де-
лай добрые дела и будешь ты 
силён и светел. Не случайно 
и профессию воспитателя 
выбрала, чтобы быть рядом с 
детьми, помогать им расти и 
познавать мир.

Ульяна
В детстве она пела в образ-

цовом казачьем ансамбле 
«Перекати-поле» при ДШИ 
№1. Огромную роль в её ста-
новлении сыграли педагоги 
Ольга КАДОМЦЕВА и Ната-
лья ВИНОКУРОВА. Потом 
был Иркутский областной 
колледж культуры, который 
девушка окончила с отличием. 
Работала в иркутских домах 
детского творчества, а потом 
создала свой коллектив, ис-
полняющий народные песни. 
Коллектив немало поездил по 
России, принимая участие во 
всевозможных конкурсах. 

- Я очень благодарна папе 
и нашему семейному коллек-
тиву «Радуйся!», в котором 
приобрела бесценный опыт. 
Жизнь сейчас складывается 
так, что я живу, работаю и по-
стоянно учусь в Иркутске. С 
папой и сестрой вижусь редко 
- не хватает свободного вре-
мени. В этом году я прошла 
обучающий интенсив Музы-
кальной академии Ларисы 
Долиной. Благодарна судьбе, 
что всё так сложилось.

Действительно, Ульяна по-

дала заявку в эту академию, и 
Долина выбрала нашу ангар-
чанку. Ульяна - народница, 
Долина - эстрадная и джа-
зовая исполнительница. Ка-
залось бы, зачем Ульяне это 
нужно? Но, как говорит Сер-
гей, у нее сейчас «открылся 
большой формат» и ей очень 
важно разноплановое обуче-
ние для работы как педагога и 
расширения репертуара.

Победит любовь!
Путь семьи Балахниных - 

это не только путь побед и 
переживаний, утрат и обрете-
ний. Это, по сути, путь к Богу, 
к добру и справедливости. 

- За справедливость борюсь 
верой, - говорит Сергей. 

По сути своей отец семей-
ства - борец. Он боролся с 
наркоманами в подъезде, с 
частной фирмой, которая вы-
рубала небольшой лесок под 
его окнами, с лжесоавторами 
и плагиаторами. И с ним всег-
да рядом был Господь. 

Не случайно, что главный 
праздник в этой семье - Пасха. 
Святая Пасха как обретение 
истинного счастья, торжество 
торжеств, воспоминание Вос-
кресения Господа на третий 
день после Его страданий и 
смерти, дающее спасение 
миру и человечеству.

- Господь в своём вознесе-
нии показал, что душа нетлен-
на, он «смертью смерть по-
прал». Мы понимаем - ничто 
не кончается, и нам нужно 
гордиться тем, что мы совер-
шаем добрые поступки, несём 
любовь к людям. Суть-то в 
этом. Это - главное.

Не зло победит, а любовь!
Код во Вселенную семьи БАЛАХНИНЫХ

 � После смерти супруги Сергей Балахнин один воспитывал 
дочек. Валентина и Ульяна нашли своё место в жизни

 � Дочь Ульяна в этом году прошла обучающий интенсив  
в Музыкальной академии Ларисы Долиной



5№61 (1922)
5 июля 2024

Их голоса звучат тро-
гательно и искрен-
не. Они словно и не 

поют, а проговаривают свою 
боль, делятся очень личным 
и дорогим со зрителями, 
пришедшими на концерт по 
случаю Дня России. В руках 
молодых женщин букетики 
сирени, как будто они только 
вернулись со свидания с лю-
бимым, а на плечи наброшен 
военный китель. Это китель 
супруга, который сейчас там, 
на передовой специальной 
военной операции. 

Клятва любящего 
сердца
«Жёны СВОих» - так назы-

вается этот коллектив. С того 
момента, как их любимые 
отправились защищать Роди-
ну, верные спутницы жизни, 
вместо погружения в себя и 
томительного ожидания мужа 
из служебной командировки, 
стали петь. Прежде на Руси 
пели всегда: девка замуж со-
биралась - пела, мать качала 
колыбельку - пела, солдатка 
ждала своего воина с поля 
брани - тоже пела. Песня, она 
как молитва - и ждать помога-
ет, и боль усмиряет. 

В руках одной из девушек 
коллектива, что вышел на сце-
ну ДК «Нефтехимик» в День 
России, - портрет супруга в 
траурной рамке. Он погиб на 
СВО 12 июля 2022 года. Это 
Лилия Магомедова, вдова Ах-
меда Магомедова, автор слов 
на мотив известной мелодии 
Александры Пахмутовой «На-
дежда», которую часто испол-
няют вокалистки. Строчки 
легли сами собой: «Спасибо 
вам за мужество и честь! Вы 
для нас давно уже герои». В 
репертуаре коллектива есть 
ещё одна трогательная песня, 
в которой слова Роберта Рож-

дественского проникают в са-
мую душу слушателю: «Дово-
юй, родной, дотерпи, родной! 
Не давай вздохнуть злому во-
рогу! Мы за вас - горой, вы за 
нас - стеной, всё у нас с тобой 
нынче поровну». Она была 
посвящена жёнам солдат Ве-
ликой Отечественной войны, 
но стала близка и созвучна се-
годняшнему времени. Теперь 
это торжественная клятва лю-
бящего сердца.

Знаете, каким он 
парнем был…
Лилия вспоминает, что, 

когда пришло печальное из-
вестие о гибели мужа, было 

ощущение, что скорбел весь 
Ангарск, звонили отовсюду, 
из соседних городов. Когда 
Лилия была на похоронах 
супруга в Дагестане, откуда 
он родом, с ней связался ко-
мандир воинской части 3695 
и попросил по возвращении 
обязательно навестить со-
служивцев мужа, которые в 
его части организовали по-
минальный обед, собравший 

Спасибо вам за мужество и честь!
Память 

огромное количество людей. 
Ахмед Гамзатович Магоме-

дов - кадровый военный, ро-
дился в Буйнакске в 1984 году. 
До 18 лет жил в Дагестане, 
затем приехал в Ангарск, от-
служил здесь срочную служ-
бу, во время которой молодые 
люди и познакомились. После 
армии собрался на родину и 
пригласил Лилю в гости, при-
езжай, мол, посмотришь на 
красоты гор. 

- Я даже не подозревала, что 
еду на собственную свадьбу, - 
вспоминает наша героиня. 

Не принято на Кавказе де-
вушке вот так, запросто, при-
езжать к юноше и тем более 
жить с ним под одной кры-
шей. 

- Раз он позвал тебя, значит, 
любит, играйте свадьбу! - зая-
вила мама Ахмеда.

Конечно, любит! И пожени-
лись. Со стороны невесты ни-
кого на гулянье не было - как 
всех соберёшь за сотни кило-
метров и вот так, внезапно? А 
после регистрации молодые 
снова вернулись в Сибирь, в 
Ангарск. Родились двое детей, 
Ахмед через какое-то время 

устроился в свою воинскую 
часть 3695, был командиром 
отделения. 

- Мой муж ветеран боевых 
действий, участник спецопе-
раций на Северном Кавказе, 
охранял порядок на Олим-
пиаде в Сочи в 2014 году, его 
часть помогала жителям Тулу-
на в ликвидации последствий 
наводнения. Уже находясь на 
пенсии, он не оставил служ-

бу, от своей воинской части 
отправился по контракту на 
СВО. Такой он был человек, 
патриот своей Родины, не мог 
оставаться в стороне, всегда 
спешил на помощь слабому. 
Был удивительно миролюби-
вым, дипломатичным, добрым 
человеком. А сколько друзей 
у него было, как его уважали 
близкие и знакомые! - вспо-
минает Лилия, но голос не 
слушается, и на глаза навора-
чиваются слёзы.

У Ахмеда Магомедова мно-
го медалей, благодарностей. 
Главной награды - ордена Му-
жества - герой удостоен по-
смертно…

Мы долгое эхо друг 
друга
Летом 2022 года у Лилии 

и её коллег по творческому 
цеху родилась идея создать 
клип на известную песню 
«Эхо любви» в поддержку 
наших бойцов Росгвардии. 
На тот момент подобных му-
зыкальных роликов в стране 
почти никто не снимал, ан-
гарчанки были в первых ря-
дах. Лилия благодарна судьбе, 
что супруг успел увидеть этот 
лирический привет от жён 
бойцов. Клип набрал боль-
шое количество просмотров в 
социальных сетях, а саму Ли-
лию даже пригласили на теле-
видение рассказать о работе 
над музыкальным номером, 
но спустя несколько недель 
пришло известие, что Ахмед 
не вернулся из боя… Съёмку 
пришлось отменить. 

Чтобы боль от потери не 
терзала душу и другим дев-
чатам легче было переносить 
разлуку с любимыми, решили 
петь. В декабре прошлого года 
возникла идея создать кол-
лектив жён СВО, а поскольку 
подготовленных певиц среди 
участниц не было, обратились 
к профессионалам в студию 
при ДК «Современник» за 
уроками вокала. И получили 
согласие. Раз в неделю хо-
ристки посещают занятия, ре-
пертуар коллектива начал по-
полняться новыми песнями. 

«Жёны СВОих» теперь вы-
ступают на главных концерт-
ных площадках нашего горо-
да. Их нежные, трогающие 
за живое песни исполнены 
лебединой верности и любви, 
которая не знает ни границ, 
ни расстояний, ни срока дав-
ности. 
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Профессия педагога, учи-
теля, несмотря на смену 
эпох, политическую, эконо-
мическую ситуацию, всегда 
остаётся на особом счету. 
Объектом труда учителя, как 
и столетия назад, остаётся са-
мое совершенное создание в 
мире - ребёнок, его духовная 
жизнь, развитие интеллекта, 
чувств, воли, самосознания. 
В воспитании детей имеют 
значение научные знания, 
педагогические подходы, 
опыт и призвание. 

Основатель династии
В семье Хомкаловых призва-

ние, как семейную ценность, 
передают по наследству. Сей-
час династия насчитывает бо-
лее 200 лет, четыре поколения 
учителей, 12 педагогов. 

- Основателем династии ста-
ла Александра КОЛОБОВА, 
двоюродная бабушка моей 
мамы Ираиды Хомкаловой, 
- рассказала завуч Савватеев-
ской школы Елена Хомкалова. 

В биографии Алексан-
дры Фёдоровны были кру-
тые повороты. Родилась она 
в Тулуне в конце XIX века. 
Образование получила в Ин-
ституте благородных девиц 
в Санкт-Петербурге. Выучи-
лась на средства своей состоя-
тельной тёти, которая забрала 
девочку из многодетной семьи 
для воспитания. После учёбы 
вернулась на родину, рабо-
тала учителем. Она пережи-
ла революционные события, 
Гражданскую войну, тёмные 
годы сталинских репрессий, 
Великую Отечественную. По-
сле войны, в 1945 году, вместе 
с мужем и дочерью, которые 
работали военными врачами, 
переехала в Киев. Там препо-
давала в начальных классах.

- По воспоминаниям род-
ных, последний раз она на-
вестила их в 1957 году. По-
бывала не только в Тулуне, 
но и посетила семью нашей 
мамы Ираиды Николаевны, 
- продолжает рассказ Елена 
ХОМКАЛОВА. - Маме тогда 
было восемь лет. Двоюрод-
ная бабушка запомнилась ей 

грамотной речью, рассказа-
ми о жизни в Киеве, она была 
строгая, сдержанная - види-
мо, сказалось институтское 
образование. Мама, её братья 
и сёстры, деревенские дети, 
вели себя в присутствии ба-
бушки Александры тихо, им 
хотелось соответствовать её 
воспитанности, манере до-
стойно держать себя. Навер-
ное, именно бабушка Алек-
сандра Фёдоровна и стала для 
них примером учителя. Благо-
даря ей мама с сестрой пошли 
в профессии, связанные с пе-
дагогикой. 

Ираида ХОМКАЛОВА и 
Александра ДЗЮВИНА - вы-
пускницы Иркутского педаго-
гического института. 

Александра Николаевна 
работала в Усть-Илимске и 
Красноярске, географ, но 
впоследствии стала работ-
ником детского сада, издала 
книгу ребусов для дошколь-
ников «Учиться легко и инте-
ресно. Как подготовить детей 
к школе».

Ираида Николаевна
Она по специальности ло-

гопед. Сначала работала вос-
питателем в детском саду, а 
потом логопедом в Саввате-
евской школе. Её педагоги-
ческий стаж - 30 лет. Имеет 
нагрудный знак «Почётный 
работник образования».

В родном селе её знают 
как педагога и исследователя 
истории родного края. Много 
лет Ираида Николаевна вела 
в школе кружок краеведения 
«Моё деревенское детство». 
Вместе со своими учениками 
принимала участие в различ-
ных конкурсах, научно-прак-
тических конференциях. Ре-
зультатом многолетнего труда 

стало издание книг. В 2010 
году на средства, полученные 
за победу в конкурсе «Вот моя 
деревня», составила сборник 
к юбилею Победы «Вспомним 
всех поимённо» о савватеев-
ских ветеранах войны и труже-
никах тыла. В 2015 году вышла 
книга об истории села «Моё 
родное село Савватеевка», в 
которую вошли архивные до-
кументы, воспоминания ста-
рожилов, информация из газет 
прошлых лет. За эту работу 
Ираида Николаевна получила 
региональную медаль. 

Отдельная глава книги по-
священа Савватеевской шко-
ле, старейшей в городском 
округе. Обучать ребятишек на-
чали ещё в позапрошлом веке 
при церковном приходе. В 1938 
году по просьбе колхозников 
открыли неполную среднюю 
школу. Заниматься приходи-
лось в старом клубе. Ученики 
начальных классов сидели за 
сколоченными из досок сто-
лами, писали перьевыми руч-
ками, чернилами из сажи или 
свёклы. В убогих бытовых ус-
ловиях учителя поддерживали 
у ребятишек тягу к знаниям, 
«сохраняли и преумножали до-
брые традиции и обычаи своих 
предков, которыми будут гор-
диться будущие поколения», 
отметила в книге Ираида Хом-
калова. В нынешнем году Сав-
ватеевской школе исполняется 
127 лет! 

- Роль школы на селе неоце-
нима, - отмечает Ираида Нико-
лаевна. - В учреждении обра-
зования не только учат детей, 
ребята получают возможность 
проявить себя, развить свои 
таланты, быть наравне со 
взрослыми активными участ-
никами важных событий. 

По стопам мамы 
У Ираиды Николаевны три 

дочери.  
Старшая, Ольга БЫЗОВА, 

- воспитатель, в настоящее 
время работает заведующей 
детским садом в Иркутске. 

Средняя сестра, Нина 
ХОМКАЛОВА, - учитель фи-
зики, заместитель директора 
по учебно-воспитательной 
работе ангарской школы 
№40, человек известный в 
городском педагогическом 
сообществе. Она активно 
продвигает программы обу-
чения в новую эру технологи-
ческого развития. В 2022 году 
благодаря победе учителя в 
проекте «Новая школа» уда-
лось получить материальное 
поощрение в виде оборудова-
ния для кабинета физики. Те-
перь современные средства 
обучения помогают актив-
но развивать у школьников 
интерес к инженерно-тех-
ническим направлениям де-
ятельности. Сейчас у Нины 
Владимировны новая тема 
- беспилотные авиационные 
системы. В рамках феде-
рального проекта в сентябре 
нынешнего года планирует-
ся открыть центры допол-
нительного образования по 
обучению подростков про-
ектированию, программиро-
ванию, созданию дронов и 
управлению ими. 

- Имея солидную матери-
ально-техническую базу, ду-
маем открыть в нашей школе 
профильный инженерный 
класс, - видит перспективу 
Нина Владимировна. 

Младшая сестра, Елена Хом-
калова, трудится в Савватеев-
ской школе. Она завуч по учеб-
но-воспитательной работе.

- Три двоюродные сестры 
по маминой линии тоже педа-
гоги, - сообщила Елена Влади-
мировна. - Марина КУДРЯВ-
ЦЕВА - старший воспитатель 
дошкольного отделения Боль-
шееланской школы. Светлана 
ФЕФЕЛОВА - учитель исто-
рии и обществознания в этом 
же образовательном учреж-
дении. Светлана КОСОВЕЦ 
работает психологом в воин-
ской части посёлка Средний. 

Каждый учебный период 
отмечен решением трудных 
задач и счастливыми момен-
тами. Год за годом летят не-
заметно, уже подросло чет-
вёртое поколение - дети XXI 
века. 

У Ольги Бызовой дочь Со-
фья - педагог дополнитель-
ного образования, работает в 
Доме творчества города Ир-
кутска. У Светланы Фефело-
вой дочь Дарья - воспитатель 
дошкольного отделения в 
Большееланской СОШ.

Дочь Елены Хомкаловой Та-
тьяна - студентка факультета 
психологии Иркутского гос- 
университета. 

- Одна наша большая педа-
гогическая семья может стать 
коллективом целой школы: у 
нас есть воспитатели дошко-
лят, педагог дополнительного 
образования, учителя началь-
ных классов, логопед, психо-
логи, физик (он же и матема-
тику может вести), историк, 
географ. И все с высшим об-
разованием! - отмечает Елена 
Хомкалова. 

Педагогика для их большой 
семьи стала не только призва-
нием, но и драгоценной се-
мейной реликвией, которую 
передают от поколения к по-
колению. 

Профессия как семейная реликвия 
В семье ХОМКАЛОВЫХ четыре поколения учителей и 12 педагогов

 � У Ираиды Николаевны (слева) три дочери. Елена (третья слева) - завуч  в Савватеевской школе. На втором фото Ольга 
- заведующая детским садом в Иркутске. Далее Нина - учитель физики, заместитель директора ангарской школы №40. 

Дочь Елены Татьяна (на фото рядом с бабушкой) - студентка факультета психологии Иркутского госуниверситета



У Туяны и Зорикто Жам-
баловых большая семья - пя-
теро ребятишек, родители, 
близкая и дальняя родня. 
Ушедшие предки в бурятской 
традиции - это тоже часть се-
мьи, они незримо поддержи-
вают и благословляют. 

Родословное древо
Восемь лет назад Туяна 

Викторовна со старшей доче-
рью Анастасией участвовала 
в международном конкур-
се исследовательских работ 
«Миний уг гарбал» - «Моё 
родословное дерево», кото-
рый проходил на двух язы-
ках, русском и бурятском, и 
заняли первое место! С тех 
пор занялись изучением ро-
дословной - детей это очень 
увлекает. 

- Мы ежегодно посещаем 
нашу малую родину - село Ку-
орка Кижингинского района 
Республики Бурятия, чтобы 
увидеть родных, поделиться 
новостями, познакомить по-
ближе детей и помолиться 
предкам, посетив святое ме-
сто «Обоо», где ламы читают 
хуралы, а мы получаем очи-
щение и благословения. Род-
ственники у нас стоят друг 
за друга, никогда не бросят, 
будут крепким тылом, а духи 
предков на протяжении всей 
жизни оберегают своих по-
томков. В этом году из Китая 
приехала моя троюродная 
сестра с племянницей, мы 
тепло пообщались, позна-
комили наших детей. Семья 
раскидана по всей стране и 
за рубежом, но мы стараемся, 
чтобы дети не теряли связи с 
предками и своими родными, 
близкими и дальними, - это 
очень важно! 

Отец семейства Зорикто 
Жамбалов пошёл по стопам 
деда Жалсана, костоправа 
с большой буквы, переняв 
его любовь к медицине. В 
2004 году с отличием окон-
чил Монгольский институт 
традиционной восточной ме-
дицины, он врач-тибетолог 
с более чем двадцатилетним 
стажем. Работал в Москве, 
ездил лечить людей в Ита-
лию, есть пациенты в Ангар-
ске и Иркутске. 

Бабушка Зорикто Мария 
Бадагаровна написала кни-
гу на бурятском языке «Убгэ 

эсэгэн hyргаал», что означает 
«Наставление предков», где 
исследованы и названы 23 
предыдущих поколения этой 
семьи.

- Она была очень интерес-
ным человеком, с ней при-
ятно было разговаривать. 
Мария Бадагаровна немного 
не дожила до 100 лет, была в 
полном сознании, всё помни-
ла, общалась с близкими до 
последних дней, - вспоминает 
Туяна.

Родители Туяны Викторов-
ны - офицеры МВД. Мама Ды-
ршима ГАРМАЕВА работала в 
ГАИ. 

Брат, Денис Гармаев, после 
девятого класса пошёл в Су-
воровское училище, потом 
окончил институт МВД, сей-
час депутат в народном хура-
ле Бурятии, взаимодействует 
с семьями участников СВО. 
Сама Туяна Жамбалова, в де-
вичестве Гармаева, получила 
степень бакалавра в Монголь-
ском государственном уни-
верситете, потом с отличием 
окончила Восточно-Сибир-
скую государственную ака-
демию культуры и искусств. 
Сейчас она работает не толь-
ко мамой, но и менеджером в 
международной компании по 
управлению коммерческой 

недвижимостью, объекты ко-
торой расположены по всей 
России. 

- С будущим супругом мы 
встретились в Монголии, где 
он семь лет обучался вос-
точной медицине, а я - меж-
дународным отношениям в 
университете. Я работала на 
радио диджеем, а Зорикто 
выиграл конкурс - мы позна-
комились и начали общать-
ся. Он восхищал меня своей 
начитанностью, широким 
кругозором, армейской вы-
правкой - он недавно отслу-
жил в армии, покорило, что 
он убирался от пола до потол-
ка и труб. Зорикто талантлив 
во всём, любит общение. С 
одинаковым энтузиазмом и 
интересом он контактирует 
с молодёжью, ровесниками, 
старшими. Мы начали встре-
чаться в 2002 году, а в 2003-м 
поженились.

Прожить эмоции
Первой на свет появилась 

дочь Анастасия. Ей сейчас 
21 год. Настя хотела продол-
жить целительскую дина-
стию отца и даже поступила 
в медицинский колледж. Но 
теперь видит, что ей интерес-
нее творчество, она мечтает 
открыть свою танцевальную 
школу. 

Вторая дочь Жамбало-
вых, София, курсант 11-го 
ФСБ-класса школы №39 име-
ни Героя РФ генерала армии 
Е.Н. Зиничева. Она участвова-
ла в ангарском параде Победы 
прошлого и нынешнего года, 
обладательница 2-го разряда по 
стрельбе, значка «Ворошилов-
ский стрелок» и золотого знач-
ка ГТО, призёр олимпиады по 
ОБЖ. Собирается стать судьёй. 

Полина, третья дочь, перво-
классница лицея №2 имени 
М.К. Янгеля. Успешно окончи-
ла школу ментальной арифме-
тики, победила в конкурсе чте-
цов и очень любит рисовать.

Четвёртой дочке, Дарье, 
исполнилось 6 лет. Она очень 
энергичный ребёнок: и на 
танцы хочет ходить, и на гим-
настику, и петь. 

Всеобщему любимцу Тиму-
ру 2 года. С ним семья осва-
ивает другие игрушки. Если 
раньше были куклы и домики, 
то теперь - пистолеты и ма-
шинки. 

Отец с ними на одной волне, 
он тоже любит технику и обу-
чает детей всему, что знает и 
умеет сам: рыбачить, играть 
в настольный теннис и даже 
строить дом. 

- Все дети в нашей семье 
любят технику. Настя с 14 лет 

ездит на мопеде, она отлич-
ный водитель, София тоже в 
июле получает водительские 
права и будет водить маши-
ну. Полина освоила электро-
самокат, гоняет на скорости 
- только ветер волосы разве-
вает. Некоторые дети сидят в 
телефонах, а наши самостоя-
тельные. Мы все вместе учим-
ся шпаклевать, выполнять 
другие строительные работы. 
Конечно, бывают и у нас кон-
фликты. Тогда нужно отойти 
в сторону и позволить детям 
да и друг другу погоревать, 
проплакаться, прокричаться, 
если надо, благо дом боль-
шой. Мы это называем «уйти 
в свою Швейцарию» - неза-
висимую зону и дать себе 
время прожить эмоции. А 
утром наступают осознание, 
ясность. Я стараюсь сглажи-
вать острые моменты, про-
щать, отпускать, даю советы, 
если чувствую, что на душе 
у кого-то не то. Нередко мы 
собираемся все вместе и ре-
шаем те вопросы, которые 
требуют коллегиального под-
хода.

Пространство  
для сближения 
поколений
Совсем скоро Жамбаловы 

поедут на финал конкурса 
«Это у нас семейное». Гото-
вятся серьёзно, закончили за-
полнять анкету, вспоминают 
историю России. Победители 
будут объявлены 8 июля, в 
День семьи, любви и верно-
сти. А все 300 команд - фина-
листов конкурса - отправятся 
в семейные путешествия.

- Мы запросто куда-нибудь 
уезжали, когда у нас было 
двое детей: Байкал, Мон-
голия, Бурятия. Стараемся 
каждый год посещать места 
силы - Тункинский район, Ар-
шан. Камни там посоставлять 
в пирамиду, дзен поймать. 
Сейчас, когда детей уже пяте-
ро, сложнее и в финансовом 
смысле, поэтому с нетерпени-
ем ждём, каким же будет приз 
конкурса «Путешествие всей 
семьёй», куда же мы сможем 
поехать все вместе? 

Ну а если Жамбаловы попа-
дут в число 30 семей-победи-
телей, получат сертификат на 
5 млн рублей для улучшения 
жилищных условий. Пожела-
ем землякам успехов, пусть 
всё сложится наилучшим об-
разом!
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Это у нас семейное 
ЖАМБАЛОВЫ - благословлённые предками

 � Жамбаловы стоят друг за друга, никогда не бросят, будут крепким тылом,  
а духи предков на протяжении всей жизни оберегают своих потомков
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Центру помощи женщи-
нам, попавшим в тяжёлую 
жизненную ситуацию, ещё 
нет и года. Он открылся 9 де-
кабря, в день памяти Святите-
ля Иннокентия Иркутского. 
Необходимость его создания 
зародилась в умах организа-
торов ещё в 2017 году, а вот 
реализовать задуманное по-
лучилось спустя семь лет. 
Центр «Под сердцем» зарабо-
тал, и в него потекли, как ру-
чейки, люди, которым боль-
ше и обратиться-то некуда. 
Как всё начиналось, нам рас-
сказал руководитель органи-
зации Вячеслав Лукьянов.

Дело было  
в Рождество
- Моё желание помогать лю-

дям пришло ко мне вместе с 
верой в Бога. Я стал посещать 
храм, и не просто мимоходом 
забегать, когда выдастся сво-
бодная минутка, чтобы поста-
вить свечку и пробурчать ко-
роткую молитву, а постоянно 
присутствовать на литургии, 
причащаться, исповедовать-
ся. Когда Бог поселяется в 
сердце человека, он неволь-
но начинает задаваться во-
просом - для чего жить? Ведь 
сказано в Писании: помоги 
ближнему, - начинает своё по-
вествование Вячеслав Евгень- 
евич. 

Это было в Рождество. По-
сле службы наш герой и ещё 
несколько активных прихо-
жан Свято-Троицкого кафе-
дрального собора, среди ко-
торых алтарник Александр 
РЮМИН, первый руководи-
тель центра гуманитарной 
помощи Василий СЕМЕНО-
ВИЧ, собрались на празднич-
ное чаепитие. Такие встречи 
традиционны в храме, на них 
запросто, в неформальной об-
становке можно пообщаться с 
батюшкой, обсудить простые 
бытовые темы и получить от-
веты на важные духовные во-
просы. Тогда и родилась идея 
создать благотворительный 
фонд помощи женщинам, 
которых сложные ситуации 
побуждают принять страш-
ное решение - сделать аборт, 
избавиться от нерождённого 
ребёнка. 

- Ударили по рукам и от-
правились с этим проектом 
к настоятелю собора отцу 

Владимиру КИЛИНУ, а он в 
свою очередь озвучил нашу 
идею тогда ещё митрополи-
ту Иркутскому и Ангарскому 
Вадиму. Владыка выслушал 
и подсказал нам примкнуть 
к братству святителя Инно-
кентия Иркутского. Так мы и 
сделали. Администрация Ан-
гарского округа помогла нам 
с помещением. Первое по- 
явилось в МЖК в 189 кварта-
ле, доме 1, - продолжает Вяче-
слав. 

Этот центр существует уже 
шесть лет. Любой ангарчанин 
может принести туда вещи, 
предметы первой необхо-
димости, а сотрудники уже 
передадут наборы всем нуж-
дающимся. Летом центр рабо-
тает по воскресеньям с 12.00 
до 17.00, в зимний период - и в 
субботу, и в воскресенье.

Второй центр гуманитар-
ной помощи Вячеслав с еди-
номышленниками открыли 
в Мегете при храме Иоанна 
Златоуста. Затем появился 
пункт горячего питания для 
бездомных и малоимущих 
при Свято-Троицком кафе-
дральном соборе. И работа 
закипела!

Добро без границ
В конце 2020 года было на-

чато ещё одно благое дело 
- открыта община сестёр ми-
лосердия. По этому случаю 
22 декабря был отслужён мо-
лебен в Свято-Троицком со-
боре. В гуманитарный центр 
люди стали обращаться не 
только за одеждой и пищей, 
шли женщины, которых оби-
дели мужья; молодым мамам 
требовалась и юридическая, 

и психологическая помощь, 
а главное - крыша над голо-
вой хотя бы на какое-то вре-
мя, чтобы улеглись семейные 
бури и разрешился семейный 
конфликт. 

Так возникла ещё одна 
идея - найти помещение для 
временного проживания 
женщин. И вновь помогла 
администрация Ангарского 
округа, которая предоставила 
просторные комнаты в 11 ми-
крорайоне, в доме-«пласти-
не». Силами благотворителей 
сделали ремонт, закупили 
бытовую технику, мебель, 
игрушки, коляски - словом, 
создали все условия для 
комфортного проживания.  
А 9 декабря 2023 года справи-
ли новоселье. 

- Многим мы уже помогли, 
предоставили жильё в этом 
центре. К нам обращаются 
девушки после кабинета ме-
дико-социальной помощи, 
который работает в женской 
консультации в 22 микрорай-
оне. Его специалист Галина 
МИКРЮКОВА находится с 
нами в тесном взаимодей-
ствии. Без лишних проволо-
чек, по одному её звонку мы 
приходим на помощь. Под-
ключается вся наша дружная 
команда. Хлопот много, но 
разве может быть граница 
какая-то у доброго дела? - с 
улыбкой спрашивает Вяче- 
слав, и без того знающий от-
вет на свой вопрос. 

Обретение себя
- К Богу я пришёл в 11 лет. 

Мои родители в церковь не 
ходили, папу я вовсе потерял 
в раннем возрасте. Помню, 
впервые я оказался в храме со 
своим другом, который посе-
щал службы вместе с родите-
лями. Это был храм Успения 
Божией Матери в Ангарске. 
Меня тогда потрясло всё. Ре-
бёнком я почувствовал горячее 
желание креститься, принять 
православную веру. И крестил-
ся. Юношеские годы отдалили 
меня от церкви: переходный 
возраст, влюблённости, голо-
ва была забита всякой чепу-
хой… Потом армия, женитьба, 
рождение дочери, обычная 
жизнь, суета - всё как у всех, - 
продолжает рассказ Вячеслав. 

Но нашему герою было 
суждено вернуться однаж-

ды к вере, которая на самом 
деле никуда не улетучилась, 
а лишь неспешно ждала в 
его душе своего часа. Дочка 
стала подрастать и всё чаще 
показывать свой строптивый 
характер. Дети есть дети, но 
Вячеслав призадумался: надо 
что-то делать. Предложил ма-
лышке ходить в воскресную 
школу - она согласилась. А 
спустя время и сам молодой 
папа начал посещать воскрес-
ную школу для взрослых при 
Свято-Троицком кафедраль-
ном соборе. Стал вникать в 
тонкости службы - это же це-
лая наука и целый мир! Изу-
чал Евангелие, беседовал с ба-
тюшкой. А потом Александр 
Рюмин научил его звонить в 
колокол. 

- Сейчас я читаю благодар-
ственные, предпричастные 
молитвы, Часы. У меня двое 
детей. Сын пойдёт в первый 
класс, а дочка уже взрослая, 
в прошлом году подарила мне 
внучку.

По профессии Вячеслав 
мастер по ремонту тепловых 
сетей, а вечерами подрабаты-
вает сторожем в детском саду. 

Про Россию и СВО
Тему специальной военной 

операции Вячеслав не мог не 
затронуть, потому что болит 
душа за наших воинов, о ко-
торых каждую неделю в Свя-
то-Троицком кафедральном 
соборе служится молебен. 

- Наши сёстры милосердия 
были в первых рядах актив-
ных помощников организа-
ции «Золотые руки ангела», 
которая выполняет большую 
работу по сбору гуманитар-
ной помощи для нужд фрон-
та. Невозможно оставаться в 
стороне, когда на переднем 
крае нашим ребятам требу-
ется помощь. Знаете, я так 
вам скажу: правильно, что 
наш президент запретил все 
эти цветные союзы и прочую 
мерзость. В нашей стране 
произошли большие духов-
ные перемены, русский на-
род возвращается к своим 
истокам и поставил во главу 
угла традиционные ценности. 
А они у нас одни: семья, где 
папа - это мужчина, а мама - 
это женщина, дети, которые 
растут воспитанными, умны-
ми и любящими свою Родину.

Жизнь - это служение
Вячеслав ЛУКЬЯНОВ: «Желание помогать  

пришло ко мне вместе с верой»



Дорогие ангарчане, 
поздравляю  

с Днём семьи! 
Пусть дома всегда бу-

дет тепло и уютно, 
пусть душа будет спокой-
на за родных и близких, 
пусть оправдаются хо-
рошие ожидания! Желаю, 
чтобы ваша семья была 
неприступной крепостью 
для житейских невзгод! 
Пусть для каждого из вас 
семья будет символом 
любви и крепкой опоры во 
всех испытаниях, надёж-
ным проводником по жиз-
ненному пути!

Директор ИП Марчук  
Любовь МАРЧУК
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Есть у нашего народа 
национальная черта, 
которую отмечают все 

иностранцы, - хлебосольство. 
Сказки обязательно закан-
чиваются пиром на весь мир, 
гостей мы встречаем хле-
бом-солью, а молодожёнам 
родители вручают каравай. 
Вообще, любая дружеская 
или родственная встреча не-
мыслима без богато накрыто-
го стола.

Безусловно, у каждой хо-
зяйки есть рецепты фирмен-
ных блюд, но совершенно 
необязательно ежедневно 
выкладываться у плиты на 
все 100%. Лучше доверьте это 
дело профессионалам, напри-
мер поварам и кондитерам 
от ТМ «Марчук», одного из 
крупнейших производителей 
полуфабрикатов в Ангарске, 
и тогда любой обед превра-
тится в праздник для желудка 
и повод для семейного обще-
ния и дегустации новинок. 

Кстати, как раз о них, но-
винках «к чаю» от ТМ «Мар-
чук», мы и хотели сегодня 
рассказать. Например, сли-
вочно-творожных плюшках - 

как будто только что бабушка 
достала из духовки! Нежный 
аромат свежей выпечки пе-
реносит прямиком в детство, 
в утро первого дня летних 
каникул. За чашечкой кофе 
приятно похрустеть слоёным 
завитком, румяным орехо-
вым печеньем или песочным 
с добавлением подсолнечных 
семечек. 

Бисквиты «Мадлен» от ТМ 
«Марчук» выпускаются с раз-
ными начинками. Например, 
впитало в себя жар июньско-
го солнца малиновое суфле, 
а манго манит ароматом тро-
пиков и отпуска. Ой, да сразу 
обо всём и не расскажешь!

Всю продукцию ТМ «Мар-
чук» можно посмотреть в ка-
талоге на сайте marchuktm.
uds.app, а если хотите по-
лучать бонусы при покупке 

продукции Марчук - реги-
стрируйтесь в бонусном при-
ложении UDS по QR-коду. 
Покупайте пельмени, торты, 
фарш, котлеты, колбаски, пе-
ченье, пирожные и многое 
другое, копите баллы и списы-
вайте их при новых покупках!

Для самых любимых и дорогих

Адреса магазинов:
• мр-н Майск, ул. Степана Разина, 6 
• ТЦ «Центр», пав. 14
• 93 квартал, пав. «Белоречье» (ост. «Дом книги»)
• ТЦ «Гефест», пав. 10 
• рынок «Островок», пав. 16 (32 мр-н, д. 19)

Наверняка вы видели 
ребятишек, которые 
ещё под стол пешком 

ходят, но уже рассуждают 
как взрослые. Строят пра-
вильные предложения и бы-
стро принимают пусть свои 
первые, но всё же ответ-
ственные решения. 

Такие малыши, когда идут 
в школу, быстро вливаются в 
коллектив и успешно осваи-
вают образовательную про-
грамму. Если вы думаете, что 
всё это проделки генетики, то 
ошибаетесь. Учёные увере-
ны: умственные способности 
лишь наполовину зависят от 
наследственности, всё осталь-
ное - внешние условия, в ко-
торых растёт и развивается 
человек.

- С 5 до 12 лет - золотое 
время для развития интел-
лектуальных способностей 
ребёнка, - считает руководи-
тель школы «Соробан» Ната-
лья БАТАЛОВА. - Маленький 
человек легко откликается 
на всё новое, пробует себя в 
разных направлениях, учится 
смотреть на мир под другим 

углом. В этом возрасте стоит 
тренировать и тело, и мозг, 
тогда результаты будут отлич-
ные! 

Если со спортом всё понят-
но - ребёнок быстро выбира-
ет тот вид, что ему близок и 

приятен, то вопросы интел-
лектуального развития - это 
простор для фантазии, а ино-
гда и серьёзных раздумий ро-
дителей. В школе «Соробан» 
к вопросу воспитания буду-
щего гения подошли очень 

практично. Прежде чем опре-
делиться с планом и набором 
дополнительных занятий, 
стоит пройти бесплатную ин-
дивидуальную диагностику, 
которая занимает всего 20-30 
минут, но выдаёт полную и 
объективную картину знаний 
и умений.

Кому-то для развития при-
родного потенциала подой-
дёт курс «Обучение чтению 
за 15 занятий», для кого-то 
важнее исправить почерк 
или просто поставить руку, 
а дальше - дело техники. Дру-
гому юному таланту подой-
дёт курс ментальной ариф-
метики, которая помогает 
улучшить память, порабо-
тать над вниманием и усид-
чивостью. 

Чтению дети в «Соробане» 
обучаются только в индиви-
дуальном порядке - такую 
формулу успеха преподава-
тели вывели опытным путём. 
Каллиграфия и ментальная 
арифметика - это работа в не-
больших группах. Серьёзными 
вещами в школе научились за-
ниматься играючи, ненавязчи-
во напоминая о дисциплине и 
ответственности. Что это даёт? 
Другое ощущение от жизни - 
дети уверены в себе, не боят-
ся ошибиться, умеют на лету 
анализировать информацию и 
принимать взвешенные реше-
ния. Чтобы удивительная мета-
морфоза случилась, родителям 
нужно взять ребёнка за руку и 
сделать всего один шаг - в шко-
лу «Соробан». 

Арифметика успеха 

 � В «Соробане» вовсю идут летние интенсивы  
по ментальной арифметике, каллиграфии, изучению 

таблицы умножения, сборке кубика Рубика.  
А ещё здесь обучают чтению и готовят к школе

реклама
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В молодости многие из 
нас считают, что сначала 
нужно построить карьеру, 
приобрести материальные 
блага - квартиру, машину, 
да и просто пожить в своё 
удовольствие, а с рождением 
ребёнка вполне ещё можно 
подождать.

Знаки судьбы
«Мы относимся к течению 

чайлдфри и сознательно не 
хотим заводить детей» - так 
отмахивались от назойливых 
вопросов о том, когда они на-
конец-то заведут наследника, 
супруги Елизавета и Алек-
сандр ПАНОВЫ. 

И на самом деле молодые 
жили на полную катушку: пу-
тешествия, дорогие покупки. 
А когда они всё-таки созрели 
до рождения малыша, оказа-
лось, что всё не так просто… 
Перед супругами встал вы-
бор: взять в семью чужого 
ребёнка или провести проце-
дуру ЭКО. 

- Поначалу я была категори-
чески против усыновления, 
так как боялась, что не смогу 
полюбить чужого ребёнка. А 
вот муж к этому вопросу от-
носился абсолютно спокойно 
- ему был важен именно ребё-
нок, а не чужая наследствен-
ность. Несколько лет назад 
моя подруга стала приёмной 
мамой, и как-то само собой 
получилось, что я полюбила 
её приёмного сына. Поти-
хоньку мысль об усыновле-
нии перестала казаться такой 
уж дикой, - вспоминает Лиза. 

А вскоре она получила ещё 
один знак судьбы: на одном из 
каналов наткнулась на серию 
фильмов со счастливыми и не 
очень историями об усынов-
лении.

- Почему именно усыновле-
ние? 

- Во-первых, ЭКО - дорого-
стоящая процедура. Во-вто-
рых, врачи объяснили, что 
шансы зачатия у нас достаточ-
но малы, попыток может быть 
много, времени потратим 
вагон, а результат непредска-
зуем. Поэтому муж сказал: за-
чем испытывать судьбу, если 
есть мы, люди, которые хотят, 
чтобы у них был ребёнок, и 
где-то есть ребёнок, который 
хочет, чтобы у него была се-
мья? - рассказала Лиза.

Дети есть, но их нет
После обучения в школе 

приёмных родителей супруги 
приступили к поиску ребён-
ка. И оказалось, что «свобод-
ных» детей… нет! В Ангарске 
Пановы оказались 63-ми в 
очереди, а по области - 192-
ми, и это ещё небольшие циф-
ры. В европейской части стра-
ны, по словам Елизаветы, они 
в 5-6 раз выше, поэтому мно-
гие потенциальные приёмные 
родители едут в Сибирь и на 
Дальний Восток - там шансы 
найти малыша выше.

- Как же так, ведь в базе 
данных полно фотографий 
сирот?

- Могу предположить, что 
там дети от родителей, кото-
рые не лишены родительских 
прав или находятся в тюрь-
ме. Мать могли уговорить не 
писать официальный отказ в 
роддоме, мол, одумаешься и 
вернёшься за ребёнком поз-

же. Биологические родители 
могут никогда не прийти за 
ним, но при этом малыш ли-
шён шанса попасть в приём-
ную семью, - рассуждает Ели-
завета.

Учитывая все эти факто-
ры, супруги встали на учёт у 
регионального оператора, на 
сайте которого есть анкеты 
детей со всей Иркутской об-
ласти. После этого в поисках 
малыша поехали в турне по 
детским домам региона, по-
бывали в Шелехове, Черемхо-
ве, Усолье. И хотя в анкете на 
усыновление можно указать 
предпочтительный пол, воз-
раст, цвет глаз и волос, группу 
здоровья, Пановым было всё 
равно, каким будет ребёнок - 
это же не магазин, чтобы вы-
бирать себе игрушку.

- Чтобы «поймать» свобод-
ного ребёнка, я сидела на 
специализированных фору-
мах, впитывала любую инфор-
мацию. Узнала, что детей надо 

искать по всей стране, а так-
же выяснила, что данные на 
«Усыновите.ру» (федеральной 
базе детей-сирот) обновляют 
каждый четверг. Чтобы уско-
риться, мы с мужем поделили 
страну на области, и каждый 
в течение недели обзванивал 
свой регион, выясняя в ор-
ганах опеки информацию о 
заинтересовавших нас детях. 
Данные заносили в специаль-
ную таблицу. Кроме того, мы 
рассылали везде письменные 
запросы. Каждое утро я доста-
вала из ящика пачку писем с 
одинаковым ответом: «Детей 
нет», - вспоминает молодая 
женщина.

Боялись, что отберут
Через несколько месяцев 

усилия пары увенчались успе-
хом - им попалась на глаза 
анкета полугодовалой Даши 
из Улан-Удэ. Специалисты из 
опеки предупредили, что ре-
бёнок свободный, но имеет 
статус по возможному кон-
такту с ВИЧ или гепатитом. 
Супругов это не испугало, они 
были готовы лететь за малыш-
кой хоть на край света. Но 
как раз в это время в Бурятии 
объявили локдаун по корона-
вирусной инфекции.

- В пятницу мы узнали, что 
локдаун будет снят. За вы-
ходные собрали кроватку, я 
спешно довязала плед. Мы 
прыгнули в машину, чтобы 
ехать за направлением на зна-
комство с малышкой, - гово-
рит Лиза. 

Когда приехали в столицу 
республики, Пановых ждал 
неприятный сюрприз: их опе-
редили. Пришлось не солоно 
хлебавши возвращаться до-
мой к стоявшей в углу с любо-
вью собранной кроватке.

От шока Саша и Елизаве-
та отходили около месяца, не 
могли даже разговаривать об 
усыновлении. Но в очередной 
отпуск они полетели на вос-
ток и встали на учёт в органах 
опеки Владивостока и Уссу-
рийска. 

Удача улыбнулась им в октя-
бре того же года - позвонили 
специалисты органов опеки 
из Ангарска и предложили по-
знакомиться с месячной Евой. 
У Лизы до сих пор сохранился 
листочек из ежедневника, в 
котором она прыгающим от 
волнения почерком записы-
вала данные малышки.

Оформление документов 
затянулось из-за ковидных 
ограничений, но 29 ноября 
они наконец-то смогли за-
брать девчушку домой.

- У нас сохранилось видео, 
где мы бежим по коридору 
детского дома со свёртком на 
руках. Единственная мысль, 
которая тогда была: «Скорее, 
пока не отобрали», - смеётся 
Елизавета.

Ангарчанка благодарна со-
трудникам дома ребёнка, ко-
торые помогли одеть Евочку, 
рассказали, как за ней ухажи-
вать. Врач выдала перечень 
необходимых лекарств, кото-
рые должны быть дома, спи-
сок анализов и когда их надо 
сдать, график прививок. 

Первые две недели дались 
молодым родителям тяжело 
и прошли как один нескон-
чаемый день: все отходили 
от стресса, привыкали друг 
к другу, выстраивали режим 
дня. 

- Первое время я не понима-
ла, какие чувства испытываю 
к дочке. Преобладал посто-
янный страх, что её могут за-
брать, может быть, поэтому и 
боялась сильно привязывать-
ся. Сейчас, спустя три года, 
я точно знаю, что это мой 
родной ребёнок, и даже род-
ственники её воспринимают 
так же. Например, я могу ска-
зать: «Смотрите, какая Ева 
высокая!», и они мне ответят: 
«Так и вы с Сашей не малень-
кие». И я теперь так говорю: 
«Когда Ева родилась…»

- А если Ева захочет найти 
своих биологических родите-
лей?

- В случае усыновления ин-
формация о ребёнке засекре-
чивается. Но у меня хранится 
информация о её настоящих 
родителях, которую смогли 
собрать сотрудники из ор-
ганов опеки. Кто-то её унич-
тожает, а я всё сохранила, в 
том числе бирки из роддома, 
на которых указана фами-
лия Евиной матери. Считаю, 
что это не моя история, пусть 
дочка сама потом решит, что 
с ней делать, - завершает раз-
говор Лиза.

Удивительно, но Ева похожа 
на своих приёмных родителей 
как родная дочь. Хулиганка и 
хохотушка, она заслужила 
искреннюю любовь всех чле-
нов своей новой семьи. Расти, 
красавица, счастливой!

Когда я родила Еву…
Честно об усыновлении



Недавно прочитала об ин-
тересном способе трениров-
ки на выживание. Человеку 
связывают руки за спиной, 
а ноги - у лодыжек, затем 
бросают его в бассейн глу-
биной три метра. Нужно су-
меть протянуть в воде в те-
чение пяти минут. Ошибка 
большинства: они начинают 
барахтаться, судорожно пы-
таясь удержать голову над 
водой, паникуют и кричат. 
И только единицы решают 
задачу на уровне интуиции: 
опускаются на дно, а затем, 
с силой отталкиваясь от него, 
всплывают на поверхность. 

Испытание  
на прочность
У Даши, теперь уже ПОКИ-

ВАЙЛОВОЙ (мы встретились 
с ней и её семьёй на следую-
щий день после свадьбы), ис-
пытание на прочность нача-
лось после смерти бабушки, 
когда девушка осталась одна 
как перст. Отец Даши пропал 
без вести, когда девочке ис-
полнилось 5 лет - ушёл в тайгу 
и не вернулся, мама умерла от 
онкологии. Тогда 17-летнюю 
девушку взяла под опеку по-
жилая родственница.

К 22 годам у Дарьи оказа-
лось на руках два ребёнка 
- старший, Ромка, и малень-
кая Соня, и ни одной родной 
души рядом, которой можно 
поплакаться в плечо и попро-
сить о помощи. Первый муж 
предпочёл семье выпивку и 
наркотики, а однажды чуть не 
«проворонил» Романа. Пока 
мама была на работе, а отчим 
спал пьяный на диване, маль-
чонка открыл ящик с лекар-
ствами и съел красивые цвет-
ные таблетки. Ребёнка успели 
спасти, а Даша, для которой 
это стало последней каплей, 
выгнала супруга взашей.

Если в жизни закрывает-
ся одна дверь, то сразу от-
крывается другая. Подруга 
пригласила Дашу с детьми 
снимать вместе квартиру. 
Из комнаты на подселении, 
где соседями были буйные 
наркоманы, которые неред-
ко устраивали бурные выяс-
нения отношений с драками, 
молодая женщина сбежала с 
радостью. Вышла на работу 
продавцом, а приятельница 
взялась присматривать за 

маленькими Соней и Рома-
ном.

Очередной кризис настиг 
нашу героиню 30 декабря 2020 
года, когда подруга приказала 
собрать свои вещи и до вече-
ра покинуть квартиру вместе 
с детьми. Перед Новым годом 
все деньги уже были потраче-
ны на продукты для празднич-
ного стола. Покупатели при-
ходили в магазин радостные, 
в предвкушении праздника, а 
у Даши кошки на душе скреб-
ли, ведь податься ей было не-
куда. И тут её взгляд случайно 
упал на ящичек для пожертво-
ваний от благотворительного 
фонда «Семьи детям», куда 
она неоднократно сбрасыва-
ла сдачу, которую оставляли 
клиенты. Девушка позвонила 
по указанному телефону, и на 
том конце провода ей ответи-
ли просто: «Приезжай».

- На следующее утро я по-
знакомилась с Анной САДОВ-
СКОЙ, директором фонда. 
Она объяснила, что я могу 
оставаться здесь, пока не вы-
берусь из сложной жизнен-
ной ситуации. Расспросила 
о моих проблемах, и я ей вы-
валила всё как на духу: нет 
пособий, из-за отсутствия де-
нег не могу оформить развод, 

нет жилья, не с кем оставить 
детей, да ещё у Романа выяви-
ли серьёзное заболевание, - 
вспоминает моя собеседница. 

Анне Вячеславовне выслу-
шивать такое не впервой. Она 
помогла Даше получить квар-
тиру по договору соцнайма. 
Жильё было в плохом состо-
янии, но это был свой угол, 
с которого у Даши началась 
новая жизнь. При содействии 
Садовской она оформила раз-
вод с мужем, стала получать 
пособия по уходу за детьми.

Вагон и маленькая 
тележка
Настала пора попробовать 

устроить и личную жизнь.
- Однажды зашла на сайт 

знакомств и увидела там ан-
кету Семёна. А я ведь его уже 
давно знаю - он был моей пер-
вой любовью, мне в ту пору 14 
лет было. Нам тогда родители 
запретили встречаться из-за 
слишком большой разницы в 
возрасте, которая составляла 
восемь лет. Семён сразу же 
предложил приехать ко мне 
в гости, я рискнула и согласи-
лась, - улыбается Дарья.

И не прогадала. Как насто-
ящий мужчина, Семён взял 
судьбу любимой женщины 

в свои руки. Сказал, что в 
Майске с маленькими деть-
ми жить нельзя - дышать по-
стоянными выхлопами от 
транспорта и работающих 
предприятий вредно для здо-
ровья. Плюс близость желез-
ной дороги - от движения со-
ставов дома трясутся, как при 
землетрясении.

Но в съёмной «однушке» 
для большой семьи оказалось 
слишком мало места. У Семё-
на хватило денег на первый 
взнос, и молодые люди взя-
ли в ипотеку трёхкомнатную 
квартиру. Даша когда-то по-
лучила водительские права, и 
в гараже специально для неё 
теперь стоит машина.

Многие мужчины боятся 
брать женщин с «прицепом» 
в виде детей. А тут у Даши це-
лый вагон проблем!

- Я трудностей не боюсь, а 
Дашу люблю. Хотя, насколь-
ко я знаю, сослуживцы даже 
ставки делали, поженимся мы 
или нет, - улыбается Семён.

До ЗАГСа они прожили 
вместе полтора года, хотя 
предложение Семён сделал 
уже через несколько месяцев. 
Но Даша с первым мужем так 
нахлебалась, что отказала, 
сказав, что сперва надо про-

верить отношения временем. 
И согласилась только на тре-
тий раз. Свадьба состоялась 
20 июня 2024 года.

Петрович
Как только в семье появи-

лась машина, молодые люди 
вместе с детьми стали часто 
выезжать на природу. Палатка, 
костёр, романтика! Любимое 
место - речка Биликтуйка в 
Усольском районе. Там однаж-
ды Семён приготовил на ужин 
кролика. И тут неожиданно 
появился роскошный кобель 
хаски, который стащил остат-
ки трапезы! Семён пошёл раз-
бираться с хозяином собаки на 
расположенную неподалеку 
охотничью базу, так и познако-
мился с Петровичем, который 
поначалу встретил гостей не-
приветливо. Затем разговори-
лись и получили приглашение 
помыться в бане, переночевать 
вместе с детьми в доме. 

Потом стали приезжать к 
Петровичу в гости просто так, 
привозить продукты, ведь 
плату за работу на базе муж-
чина не получал. И деваться 
ему было некуда: дом сгорел, 
а родственникам он оказался 
не нужен.

Покивайловы предложили 
мужчине перебраться в Ан-
гарск. Петрович не сразу, но 
согласился. Так и появился в 
семье приёмный дед с соба-
кой. Живёт с ними уже почти 
год, стал как родной.

Мы поинтересовались, как 
же они не побоялись чужого 
человека к себе в дом пустить?

- Первое время были нас-
тороже, детей не оставляли 
с ним наедине. А потом при-
выкли. Петрович помогает по 
хозяйству, дети его полюбили. 
Биографию его знаем, он нам 
сам всё без утайки рассказал. 
И после того, как Анна Вяче-
славовна помогла мне, я тоже 
захотела помогать другим 
людям. Раньше мне казалось, 
что всем на других наплевать. 
Будешь умирать - максимум 
телефоны достанут, чтобы 
поснимать. А в фонде «Семьи 
детям» показали, что в жизни 
может быть и по-другому, - го-
ворит Даша. 

Теперь у молодой женщины 
есть своя крепкая семья, ря-
дом любимые и дорогие люди. 
Дай Бог, чтобы все жизнен-
ные испытания у неё оказа-
лись позади.
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Как закалялась сталь
Пройти жизненные испытания и не сломаться

 � Теперь у Даши есть своя крепкая семья, рядом любимые и дорогие люди: муж, дети, 
Петрович и четвероногие Адольф и Афродита
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Многие ангарчане уже 
открыли для себя и 
своих семей сеть го-

родских кафе «Малина». Здесь 
можно отдохнуть от ритма 
жизни и просто посидеть с чаш-
кой кофе и тортиком за столи-
ком на одного у большого па-
норамного окна. И, наоборот, 
большая компания родствен-
ников или коллег с комфортом 
устроится на диванчиках за 
столами на несколько человек. 
Есть даже специальные стуль-
чики для совсем маленьких по-
сетителей. 

Отдельный разговор про вы-
бор блюд: мясоеды и вегетари-
анцы, поклонники здорового 
питания и люди с особенными 
запросами к еде - все они уй-
дут отсюда сытыми и доволь-
ными. Найдётся чем накор-
мить и маленьких капризуль, 
поэтому в «Малине» частые 
гости бабушки, которые заби-
рают внуков из школы и ведут 
сюда на обед. Разнообразное 
меню включает как  русскую 
классическую кухню (пюре, 
котлеты, солянку, лапшу, бли-
ны, пирожки), так и разные 
национальные блюда: плов, 
мясо в кисло-сладком соусе 
по-китайски, жаркое по-гру-
зински. Десерты и выпечка 
представлены на любой вкус! 

Немаловажный факт - по-
стоянное сотрудничество кафе 
с Роспотребнадзором, госу-
дарственными санитарными 
органами. Безопасность блюд 

для здоровья взрослых и детей 
- один из важнейших приори-
тетов работы «Малины». 

В кафе всегда можно заказать 
блюдо навынос: очень удобно 

взять с собой обед и даже поду-
мать про ужин для семьи! 

Для отдельных категорий 
гостей в кафе действуют 
скидки! Для пенсионеров по 

предъявлении пенсионного 
удостоверения - 10%. Есть и 
вечерние скидки - 35%: в 12а 
микрорайоне - с 20.00 до 21.00, 
в 59 квартале - с 19.00 до 20.00. 

Мы всегда готовы к диа-
логу, любим получать реко-
мендации и советы по меню, 
блюдам от наших гостей! Мы 
очень ценим каждый отзыв, 
ведь именно наши гости дела-
ют городское кафе «Малина» 
комфортным и любимым.

Но лучше всего расскажут 
про «Малину» счастливые 
лица на фото! И, конечно, 
ваше впечатление!

Друзья,  
дорогие 

ангарчане! 
Сегодня День семьи, а 

семья - это любовь, вера и 
надежда. В любящей семье 
рождаются счастливые 
и свободные дети, кото-
рые чувствуют за своей 
спиной опору и поддержку. 
Желаем всем семьям до-
статка, взаимного уваже-
ния, крепкой любви и всег-
да полного, вкусного стола! 

Администрация  
городского кафе «Малина» 

Не жизнь, а «Малина»!

Адреса и часы работы:
� 12а микрорайон, дом 2 - 
ежедневно с 10.00 до 21.00 
� 59 квартал, дом 1 
(площадь Ленина) - 
пн-пт с 8.30 до 20.00 
сб-вс с 10.00 до 20.00

 � Разнообразное меню в «Малине» включает русскую классическую кухню  
и национальные блюда народов мира

Специально для город-
ских домоседов в Ан-
гарском округе под-

готовили познавательные и 
развлекательные програм-
мы, которые не дадут вам за-
скучать, а главное - позволят 
весело и с пользой провести 
тёплые июльские деньки. 

В парке имени 10-летия 
Ангарска 7, 13, 20 и 27 июля 
с 17.00 до 19.00 взрослых и 
ребятишек ждёт игровая 
программа «Припаркуйся в 
лето». В сквере ДК «Нефтехи-
мик» 27 июля с 11.00 до 17.00 
мастера прикладного творче-
ства и художники приглаша-
ют ценителей и просто любо-
знательных горожан посетить 
выставку-продажу своих 
изделий «Ангарский Арбат». 
Приходите вдохновиться тво-
рениями рук наших умельцев 
и приобрести полюбившийся 
сувенир. 

Танцевальная площадка 
парка Строителей давно стала 
любимым местом встреч для 
наших взрослых непосед. Вот 
где по-настоящему можно за-
рядиться энергией и размять 
ноги, потому что, глядя на 
неунывающих бабушек и де-

душек, лихо отплясывающих 
на танцполе, вам непременно 
захочется самому пуститься в 
пляс! «Нам года не беда!» - так 
называется программа, за-
планированная на 11, 18 и 25 
июля. Она начинается в 17.00 
и заканчивается в 20.00. 

Мегетчане могут присоеди-
ниться к танцевальному ма-
рафону 13 и 27 июля на цен-
тральной площади посёлка с 
19.00 до 22.00. 

Какое лето без отдыха на 
прекрасной городской набе-
режной? Она стала настоя-
щим местом притяжения ан-
гарчан, особенно с детьми от 
мала до велика. 6, 7, 13, 14, 20, 
21, 27 и 28 июля с 17.00 до 20.00 
нужно обязательно прий- 
ти папам и мамам, бабушкам и 
дедушкам за ручку со своими 
ребятами на семейную про-
грамму, которая так и называ-
ется - «Лето на набережной». 

 Ê АФИША

Где отдохнуть всей семьёй в июле?
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